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f]Po it1quement Indiscret 
Dans dix semaines; on 

y sera. Les élections 
régionales, qui auront 

lieu les 6 et 13 décembre, 
ont (re)commencé cette se
maine à attirer l'attention 
en Provence-Alpes-Côte 
d'Azur. Après une trêve es
tivale plus ou moins longue, 
plus ou moins studieuse, 
c'est reparti dans les par
tis. Avec deux temps forts 
cette semaine : le vote à la 
Région d'une aide pour les 
réfugiés et la validation de la 
liste Les Républicains. Deux 
occasions en or pour ou
vrir, sinon les hostilités, du 
moins les débats ... 
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Maud Fontenoy 
fait parler d'elle 

C'était sans doute le but 
recherché. La présence de la 
celèbre navigatrice 
carqueirannaise en 
deuxième position, derrière 
le député Philippe Vite!; sur 
la liste varoise Les 
Républicains, ne passe 
vraiment pas inaperçue. La 
socialiste Elsa Di Méo, 
présidente à la Région de la 
commission environnement 
y va franco. « En optant pour 
cette personnalité 
médiatique, Christian Estrosi 
fait de la communication 
m~is enterre toute aspiration 
environnementale pour notre 
région. » Gaz de schiste? « Là 
où Maud Fontenoy estime 
que c'est devenu un atout 
écologique, la Région s'est 
positionnée contre les 
permis.» Les OGM ? « Maud 
Fontenoy est en faveur de 
leur développement, nous 
avons fait de notre région 
une terre sans OGM. Et 
misons su1' le développement 
de l'agroéco/ogie. » Le tout 
nucléaire? « Nous avons à la 
fois fqit le pari de la 
recherche et de l'innovation 
avec /TER tout en engageant 
notre région d~ns ia 
transition énergétique. » 
Quant au député-maire FN 
de Fréjus David Rachline, il 
qualifie Maud Fontenoy de 
« navigatrice aux idées 
clivantes au sein même des 
"Républicains" et de 
différents mouvements 

'° écologiques et 
~ environnementaux », de 
ü5 « parachutée ». Pas mal pour 

une femme qui passe sa vie 
sur l'eau ... 

Gérard ie (FdG): << La fraternité 
n'entraine pas de recul social ! » 
« La fraternité n'a jamais entraîné de 
recul social. Heureusement que nos 
anciens n'ont pas réagi, comme cer
tains aujourd'hui, quand il s'est agi 
d'accueillir les Arméniens, les Ita
liens, les Espagnols, les boat people 
et tous les autres réfugiés! » Gérard 
Piel (PCF) et son groupe Front de 
gauche au conseil régional, font 
partie de ceux qui se sont fortement 
investis afin que la Région s'engage 
pour l'accueil des migrants (lire Var
matin du 15 sepfembre). le point 
sur ce dossier et quelques autres 
avec l'élu qui siège depuis 1992 à la 
Région et qui ne se représentera 
pas en décembre. 

/ 
constitue l'attitude de la Hongrie, 
pays membre de l'Union 
européenne, elle-même fort 
silencieuse? 

Mais que· répondez-vous à ceux qui 
s'étonnent des moyens 
miraculeusement trouvés 
pour les réfugiés? 
La fraternité n'a jamais entraîné de 
recul social. Nous nous battons 
depuis toujours contre le mal
logement, la précarité, la pauvreté, 
etc. Nous ne faisons pas de « tri » 
entre les détresses. Mais nous ne 
sommes plus au gouvernement 
depuis longtemps ... Honnêtement, 
accueillir sur tout le territoire 
24000 réfugiés en deux ans, ce n'est 
pas un effort surhumain. 

En parlant d'effort, où en êtes-vous· 
de votre liste citoyenne 

Une motion de la Région déposée 
en juin propose que le site 
désaffecté de la Base aérienne de 
Roquebrune-Cap-Martin (Alpes
Maritimes) soit réquisitionné 
pour l'accueil des réfugiés. Où en 
est-on? 

« Nous allons donner un coup de 
neuf à la campagne. » 

aux Régionales? 
Elle se prépare! Derrière Sophie 
Camard (EELV) et Jean-Marc Coppola 
(PCF/FDG), nous allons donner un 
coup de neuf à la campagne, à la 
politique et envoyer un signal aux 
autres Régions. 

(Photo doc. Frantz Bouton) 

Vous avez le sentiment 
que la région Paca se retrouve 
un peu seule ... 

Le président Vauzelle a fait le 
nécessaire. Nous attendons 
toujours les réponses de l'État ... 
Pourtant, cela prendrait à peine 
une semaine pour rendre les lieux 
aptes à accueillir du public! Et on 
ne pourrait pas nous reprocher de 
loger des réfugiés dans la Base car 
qui d'autre, ici, voudrait y vivre? Par 
ailleurs, nous suivons toujours les 
réfugiés de Vintimille, 250 environ 
avec des femmes et des enfants. 

Oui ! Que fait l'Association des 
régions de France? On se le 
demande ! Et le gouvernement se 
montre frileux en matière d'aide 
humanitaire mais joue les« va-t'en 
guerre » alors que le drame vécu par 
des centaines milliers d'êtres 
humains est le fruit de politiques 
belliqueuses. Et que dire du silence 
âe la France sur la honte que 

Au risque de faire perdre la gauche 
enPaca? 

Les Italiens font leur possible mais 
les conditions de vie sont 
précaires ... 

les cc parias » 
de l'est Var 
Et le parlementaire frontiste 
n'en a pas fini avec la liste LR. 
« M. Estrosi a quasiment oublié 
de représenter l'est Var: Fréjus, 
4• ville du département n'ob
tient aucun représentant. Nous 
étions certes habitués au fait 
d'être une partie géographi
que du Var totalement oubliée 
par l'UMP, qui préférait confé
rer une suprématie à Toulon 
et à ses alentours, déplore 
David Rachline. Changer de 
nom ne fait pas changer les 
mauvaises habitudes, au grand 
dam de nombreux est Varois, 
visiblement toujours considérés 
comme des parias... » Il y a 
bien une adjointe au maire 
de Saint-Raphaël en qua
trième position sur la liste LR 
mais on a compris le message. 
Et si on se souvient bien, de
puis les dernières municipa
les fréjusiennes, la droite lo
cale n'e·st pas au mieux de_ sa 
forme. 

L'esprit du cumul 
À l'autre bout de l'échiquier 
politique, Luc Léandri, 
conseiller régional Front de 
gauche, monté au créneau 

pour le Parti de gauche sur 
un autre thème : le cumul. 
Au regard de la loi, les 
candidats de la liste LR ne 
sont pas concernés par le 
cumul des mandats. « Mais 
ce sont bien des cumulards 
au sens premier du terme! 
constate le Toulonnais. C'est
à-dire qù'ils occupent déjà au 
moins un mandat électif. 
Philippe Vite/, en premier lieu 
puisqu'il est déjà 
parlementaire et que les 
suivants sur sa liste sont soit 
maires, adjoints au maire, ou 
membres d'exécutif 
d'Établissements publics de 
coopérations 
intercommunales (EPCI). » 
Luc Léandri s'en indigne : 
« S'ils étaient élus, ils seraient 
des élus régionaux à temps 
partiel voire très partiel car 

Nous nous battons pour gagner et 
pour être en tête au soir du 1"' tour. 
Je fais partie de ceux qui croient à un 
rassemblement de la gauche dans 
ces conditions. 

partagés avec leurs autres 
mandats! Alors que nos 
condtoyens auront besoin 
plus que jamais d'élus à 
temps plein à la Région. » 

FRONT NATIONAL 

Jean-Marie le Pen 
toujours président 
S'il y a un lieu où Jean-Marie 
Le Pen conserve son fauteuil 
de chef, c'est à la Région. Il 
préside toujours le groupe 
des élus Front national. 
Même s'il était absent ce 
jour-là, on a p!J le constater 
lors de la séance 
extraordinaire consacrée à 
l'accueil des migrants : son 
titre de président de groupe 
lui a été conservé.·ll est vrai 
que chez les conseillers 
régionaux de Paca, les 

PROPOS RECUEILLIS 
PAR M. MARTIN 

partisans du père et de sa 
fille siègent toujours côte à 
côte et s'efforcent de mettre 
de côté leurs différends 
familiaux ... 

Boulette ou pas? 
... Sans toutefois toujours 
parvenir à parler d'une 
même voix. Lundi, alors que 
toutes leurs déclarations 
indiquaient qu'ils allaient 
voter contre, les élus du 
groupe FN n'ont pas pris part 
au vote de principe sur 
l'accueil des réfugiés en 
Paca. « Pas fait exprès l C'est 
une boulette de notre 
secrétaire de groupe», nous 
a-t-on ensuite expliqué, à 
quelques mots près, du côté 
des« pro Marine ». « Pas du 
tout, a tenu à réagir de son 
côté Lydia Schenardi, 
conseillère régionale "pro 
Jean-Marie". Nous n'avons 
tout simplement pas jugé 
utile de partidper à ce vote 
de principe. li est bien évident 
que lors de cette prochaine 
séance du 16 octobre, les élus 
FN voteront contre cette 
· subvention de 3 millions 
débloqués en faveur des 
réfugiés. » 

par Mireille Martin 
(mmartin@varrnatin.com) 

Polttweets 
Le hashtag mystère 
Les circonstai:ices pou
vaient laisser penser à un 
simple problème de com
munication. Voire à une 
banale erreur d'interpré
tation entre membres 
d'un même parti. Mais 
non. Ce serait en fait ... 
de la manipulation. 
Du moins à lire le tweet 
posté vendredi soir par le 
maire Front national de 
Cogolin (tête de liste va
roise FN pour les régiona
les en Paca), Marc-Etienne 
Lansade, à propos du vrai 
faux ralliement de l'ex
champion de F1, Jean
Pierre Jarier (nos éditions 
d'hier) : « Jarier devait être 
présent pour son expertise 
et son aide sur le projet de 
Formule E et non pour des 
raisons politiques. #mani
pulation». 
Sans revenir sur le fait 
qu'un communiqué a bien 
été envoyé mardi, annon
çant une conférence de 
presse durant laquelle 
« Marion Maréchal-Le Pen 
présentera son programme 

- Tourisme et Sport et un ral
liement important dans le 
milieu du sport», ce mot
clé a de quoi intriguer. 
Qui manipule qui? 
À quelle(s) fin(s)? 
Décidément, certains élus 
ont le don d'entretenir le 
suspense sur les réseaux 
sociaux ... Le (hashtag) 
mystère reste entier. 

S.MAYOL 

PARTI 
SOCIALISTE 

Christophe Castaner, 
Jusqu'au bout 

La liste varoise du candidat 
socialiste Christophe 
Castaner, conduite par Cécile 
Muschotti, devrait être 
présentée fin septembre, 
début octobre.« Je serai 
présent dans chaque 
département pour cette 
occasion car contrairement à 
LR, nos listes ne sont pas 
faites à Paris! » Le député
maire de Forcalquier nous a 
précisé par ailleurs qu'il 
continuerait cependant à 
tendre la main aux autres 
partenaires de l'(ex) majorité 
régionale« jusqu'au bout». 
Entendre par là jusqu'à la 
clôture de dépôt des listes. 
Soit le 9 novembre. 




